

Mons, le 11 avril 2024

Madame la Conseillère,  
Monsieur le Conseiller,

J'ai l'honneur de porter à votre connaissance qu'il y a lieu d'ajouter le/les point(s) suivant(s) à l'ordre du jour de la séance du Conseil provincial du 16 avril 2024 :

### Séance publique

#### ❑ QUESTIONS ORALES D'ACTUALITE

1. L'Odysée de Charybde en Scylla.- Question de M. le Conseiller Luc PARMENTIER.
- 1.1. Bibliothèque Langlois sans bras.- Question de M. le Conseiller Luc

#### DIVERS

- 23.1. Projet de motion Province anti-fasciste déposé par les Groupes PS, MR et Ecolo.

Veillez agréer, Madame la Conseillère, Monsieur le Conseiller, l'expression de ma considération très distinguée.

**Le Président du Conseil provincial  
Armand BOITE**





**Luc PARMENTIER**

**Vice-Président du Conseil provincial**

**Collège provincial  
Rue Verte 13  
7000 Mons**

**Montignies sur Sambre, le 9 avril 2024**

## **Question d'actualité Conseil provincial du 16 avril 2024 : BIBLIOTHÈQUE LANGLOIS SANS BRAS**

Chers Membres du Collège provincial,

La Bibliothèque Langlois de l'Université du Travail fait partie du réseau des bibliothèques de Charleroi.

Elle propose pour tout public des collections, des animations, des ateliers, des formations et des expositions dans différents espaces du bâtiment administratif de l'UT.

Située au Coeur du campus de l'Université du Travail de Charleroi, dans l'axe Eden, Palais des Beaux-Arts et BPS22, elle se veut également partenaire et acteur culturel, avec le souhait de mettre en contact les publics avec la création littéraire ou artistique.

Soucieuse de ses missions d'éducation permanente, elle invite chacun à s'appropriier les outils nécessaires à la découverte, à la lecture et à la compréhension du monde qui nous entoure, à se forger un esprit critique et à cultiver le goût des échanges.

Elle propose un accès aux ressources et aux informations nécessaires à l'émancipation sociale, culturelle et à la formation tout au long de la vie. Elle inscrit également ses actions dans la lutte contre la fracture numérique et dans le soutien à l'alphabétisation.

Depuis le 26 mars, les horaires de la bibliothèque ont été adaptés car celle-ci signale que : « *Nous manquons actuellement de forces vives* et afin de vous offrir un service optimal, nous adaptons nos horaires du mardi 26 mars jusqu'au 30 avril 2024.

Les horaires d'application seront :

- Espace adulte et salle de lecture :
  - Lundi : fermé
  - Mardi à vendredi : 13h - 18h
  - Samedi : 8h30 - 12h30
- Espace jeune :
  - Lundi, mardi et jeudi : fermé
  - Mercredi : 13h - 18h
  - Vendredi : 15h - 18h
  - Samedi : 8h30 - 12h30
- Espace Public Numérique (EPN) :
  - Lundi, mardi et jeudi : fermé
  - Mercredi et vendredi : 13h - 18h
  - Samedi : 8h30 - 12h30

Il est paradoxal qu'un tel espace situé sur un nouveau Campus en plein développement voit ses horaires amputés faute de bras.

Le seul accès en matinée est programmé le samedi, un jour des plus calmes sur un Campus !

A contrario, la bibliothèque du Gazomètre fraîchement inaugurée a des horaires bien plus larges avec des ouvertures en matinée du mardi au samedi et une ouverture le samedi après-midi.

Lundi : Fermé, Mardi : 10h-19h, Mercredi : 10h-18h, Jeudi : 10h-18h, Vendredi : 10h-18h et Samedi : 9h-16h.

Les Membres du Collège provincial pourraient-ils me faire connaître le pourquoi d'un tel manque de personnel : Absentéisme, maladie, épidémie, non-remplacement, non-recrutement, transfert de personnel vers une nouvelle implantation, etc... ainsi que les actions qu'il compte mettre en place pour améliorer l'accessibilité de la Bibliothèque Langlois située en plein centre du nouveau campus de Charleroi ?

Dans l'attente de votre réponse, chers Membres du Collège provincial, veuillez recevoir mes carolorégiennes et écologiques salutations.

**Luc PARMENTIER**  
**Vice-Président du Conseil provincial**

	Espace adulte	Espace jeunesse	Espace numérique
<b>Lundi</b>	FERMÉ		
<b>Mardi</b>	13h00 - 18h00	FERMÉ	
<b>Mercredi</b>		13h-18h	13h-18h
<b>Jeudi</b>		FERMÉ	
<b>Vendredi</b>		15h-18h	13h-18h
<b>Samedi</b>	08H30-12H30		



**Luc PARMENTIER**

**Vice-Président du Conseil provincial**

**Collège provincial  
Rue Verte 13  
7000 Mons**

**Montignies sur Sambre, le 10 avril 2024**

## **Question d'actualité Conseil provincial du 16 avril 2024 : L'ODYSSÉE DE CHARYBDE EN SCYLLA**

Chers Membres du Collège provincial,

Le 15 février 2023, nous inaugurons l'Odysée, le nouveau Service Résidentiel pour Adultes de Montignies-Sur-Sambre.

Un investissement de 4 millions permettant d'héberger 20 résidents en situation de handicap dans 5 cinq unités de vie.

Le service résidentiel pour adultes « l'Odysée » s'adresse aux personnes âgées de 18 ans et plus en situation de handicap. Les résidents présentent des déficiences dues à des troubles moteurs, une paralysie cérébrale, la poliomyélite, la sclérose en plaques, le spinabifida, la myopathie, l'épilepsie, des malformations du squelette ou des membres.

Devant la vétusté des lieux, la Province avait décidé en 2017 de reconstruire complètement cet outil dépendant de l'école clinique. « Subsidé à hauteur de 50 pour cent par l'AVIQ, ce nouveau bâtiment facilite le travail du personnel, il améliore la qualité de vie de nos bénéficiaires et leur autonomie».

Conçu en bois massif et basse énergie, l'Odysée est une référence pour nos collègues d'HGP et une belle carte de visite pour la politique sociale provinciale.

Malheureusement, un an après son inauguration, la carte de visite est écornée puisque les abords de l'Odysée ne sont toujours pas finalisés.

Il manque toujours un morceau de trottoir ce qui rend ce trottoir vicieux, lequel ne répond pas aux attentes légitimes des piétons y circulant, lesquels sont obligés de « marcher » sur la voirie pour continuer leur cheminement piéton et éviter un sol boueux et instable.

L'entretien et la réparation des trottoirs sont primordiaux pour garantir la fluidité de la circulation des piétons au quotidien d'autant plus lorsque ce trottoir doit être utilisé par les résidents de l'Odysée dont une grande partie sont des personnes à mobilité réduite.

Les Membres du Collège provincial pourraient-ils me faire connaître les mesures qu'il compte prendre pour sécuriser les abords du SRA.

Dans l'attente de votre réponse, chers Membres du Collège provincial, veuillez recevoir mes carolorégiennes et écologiques salutations.

**Luc PARMENTIER**  
**Vice-Président du Conseil provincial**

